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Universitário Prof. Alberto Carvalho – Itabaiana, dia 18 de maio de 2020.
 
Aos dezoito dias do mês de maio de dois mil e vinte, às quinze horas, reuniu-se, por meio
remoto, o Conselho do Departamento de Letras – Campus Universitário Prof. Alberto Car-
valho, Itabaiana. Com fulcro na Portaria 246/GR, de 19/03/2020, a reunião foi convocada
por meio eletrônico em 14/5/2020, ocasião em que, nos termos do art. 4º da referida porta-
ria, deu-se ciência aos conselheiros de que ela seria gravada, encontrando-se os registros
dessa gravação sob a guarda da secretaria do departamento. Para a realização da reunião foi
utilizado o aplicativo de videoconferência Google Meet, e dela participaram os professores
Adriana Sacramento de Oliveira, Beto Vianna, Christina Bielinski Ramalho, Fábio Elias
Verdiani Tfouni, Jean Paul d’Antony Costa Silva, Jeane de Cássia Nascimento Santos, Lu-
ciene Lages Silva, Luiz Rosalvo Costa e Vilma Mota Quintela e os representantes discentes
Júlia Renata Pereira e Marcos Roberto Santos de Jesus. Ausências justificadas: professores
Márcia Regina Curado Pereira Mariano e Derli Machado de Oliveira (ambos em afastamen-
to para pós-doc). A reunião foi presidida pelo chefe do Departamento, professor Luiz Ro-
salvo Costa e teve os seguintes pontos de pauta: 1. Informes. 2. Aprovação da ata da reu-
nião ordinária do dia 25/03/2020. 3. Designação de orientador em TCC II para as dis-
centes Elisângela Cristina dos Sales Santos, Tâmara Taise Santos, Ediane de Jesus
Cunha, Maria Celia Silva Gois e Crislaine Santana Oliveira. 4. Indicação de profes-
sor/a para compor a Comissão Permanente de Internacionalização. 5. Manifestação
da área de Linguística, Letras e Artes na COMPQ em relação à distribuição de bolsas
de Pibic na UFS. 6. Encaminhamentos relativos ao PPC do DLI. 7. O que ocorrer. Ha-
vendo quórum, o professor Luiz Rosalvo, presidente do Conselho, cumprimentou a todos e
declarou aberta a reunião, fazendo a leitura da pauta e propondo que se incluísse como pon-
to 6 a “Designação do professor Beto Vianna para o Colegiado, na vaga do professor Derli
Machado”. A inclusão foi aprovada por unanimidade, passando a figurar como ponto 7 os
“Encaminhamentos relativos ao PPC do DLI”, e como ponto 8 “O que ocorrer”. 1. Infor-
mes. O professor Luiz Rosalvo informou que a servidora Lyzandra foi redistribuída para a
UFAL. Em substituição a ela, vem para o DLI o servidor Kadu, atualmente secretário do
DQCI. Informou também que o professor Fábio José, em redistribuição da UFMA para a
UFS (na vaga da professora Jeane) fez contato dando notícia de que o processo está em tra-
mitação na UFMA e que ele nos manterá informados a respeito de seu andamento. 2. Apro-
vação da ata da reunião ordinária do dia 25/03/2020.  O texto da ata foi aprovado por
unanimidade.  3.  Designação de orientador em TCC II  para as  discentes  Elisângela
Cristina dos Sales Santos, Tâmara Taise Santos, Ediane de Jesus Cunha, Maria Celia
Silva Gois e Crislaine Santana Oliveira.  Por unanimidade, foram aprovados os nomes
dos seguintes orientadores para os discentes que tiveram sua matrícula em TCC II deferida
pelo Colegiado: professora Márcia (discente Elisângela Cristina), professora Christina (dis-
cente Tâmara Taise), professora Delma, do Dedi (discente Ediane de Jesus), professor Pau-
lo Sérgio, do Dedi (discente Maria Célia) e professora Vilma (discente Cirslaine Santana).
4. Indicação de professor/a para compor a Comissão Permanente de Internacionaliza-
ção. Ao abrir a discussão desse ponto, o professor Luiz Rosalvo informou que, em vista de
notícia da Posgrap, dando conta da formação de uma Comissão Permanente de Internacio-
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nalização, para a qual cada centro deveria indicar um representante, a professora Christina
manifestou seu interesse em se candidatar a representante do campus Itabaiana. Aberta a
palavra, a professora Christina reiterou seu interesse, assinalando se tratar de uma área de
atuação em que ela já investe há algum tempo e na qual tem experiência. Após debates, du-
rante os quais se falou sobre a importância da comissão na formatação de políticas e proce-
dimentos ligados às relações da UFS com instituições estrangeiras, o Conselho deliberou,
por unanimidade, pela indicação da professora Christina como candidata a representante do
campus Itabaiana na referida comissão. 5. Manifestação da área de Linguística, Letras e
Artes na COMPQ em relação à distribuição de bolsas de Pibic na UFS. Aberta a dis-
cussão do ponto, a palavra foi passada ao professor Beto, que fez um relato sobre discus-
sões realizadas pela área de Letras no âmbito do Compibic a partir de reações a documento
em circulação na UFS com manifestação de alguns professores protestando contra o corte
nas bolsas do CNPq para as bolsas de iniciação científica. Dessas discussões resultou a ela-
boração de uma manifestação específica da área de Letras apresentando posições e indaga-
ções sobre a política de distribuição de bolsas da UFS ante a configuração desse novo cená-
rio. Ante essas considerações, o professor Beto manifestou o entendimento de que o DLI
deveria se associar a essa manifestação, se fosse o caso acrescentando suas indagações e/ou
pontos de vista específicos a respeito dessas discussões sobre a distribuição de bolsas. Após
debates, o Conselho, acompanhando esse entendimento, deliberou, por unanimidade, enca-
minhar manifestação de apoio aos questionamentos e indagações feitas pela área de Letras
no Compibic, ficando o próprio professor Beto encarregado de sistematizar um texto e re-
metê-lo à chefia do DLI para encaminhamento. 6. Designação do professor Beto Vianna
para o Colegiado, na vaga do professor Derli Machado.  Uma vez que o professor Derli
entrou em licença para pós-doc, o professor Luiz Rosalvo propôs o nome do professor Beto
Vianna para o seu lugar no Colegiado, designação que foi aprovada por unanimidade.  7.
Encaminhamentos relativos ao PPC do DLI. 7. Conforme havia sido deliberado anterior-
mente, os professores Beto e Luiz Rosalvo apresentaram ao Conselho uma versão inicial de
grade curricular e de distribuição de disciplinas no currículo do curso segundo as novas di-
retrizes estabelecidas pela Resolução 2-2019 CNE/CP. Após debates, durante os quais se
discutiram diversas questões relacionadas à reformulação do projeto pedagógico do curso,
como, por exemplo, tempo de duração do curso, inclusão de novas disciplinas, exclusão e/
ou reformulação de disciplinas existentes, estatuto das horas práticas, de extensão e com-
plementares, foi decidido, por unanimidade, que, em continuidade a esse trabalho de dis-
cussão, as áreas de Literatura e de Língua/Linguística iriam se reunir e definir as suas pro-
postas de grade, encaminhando, até 8/6/20, essas propostas à chefia, que faria uma nova sis-
tematização a ser discutida na reunião do Conselho de 16/6/20. 8. O que ocorrer. A repre-
sentante discente Júlia apresentou ao Conselho um detalhado panorama da pesquisa que ela
realizou junto aos estudantes do curso de Letras a respeito de suas necessidades, impressões
e expectativas acerca de atividades acadêmicas não presenciais durante o período da pande-
mia e também acerca de outras questões afetas especificamente ao curso de Letras. A repre-
sentante discente destacou que o questionário aplicado foi respondido por aproximadamen-
te metade dos estudantes do curso (não sendo possível saber se a metade que não respondeu
não o fez porque não quis ou porque não tinha condições técnicas ou tecnológicas para
fazê-lo), e que, considerando a metade que respondeu, a maioria é favorável à realização de
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atividades acadêmicas remotas e se considera em condições de participar delas. Sobre ex-
pectativas a respeito de atividades relacionadas ao curso de Letras, a representante destacou
a manifestação de vários discentes no sentido de que sejam oferecidos cursos voltados para
questões de gramática. Finda a runião, foi lavrada a presente ata, que, depois de lida e apro-
vada, foi assinada por todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, de-
zoito dias do mês de maio de dois mil e vinte.
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